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足不出沪
乐游沪郊

昨天，以“足不出沪 乐游沪郊”为主题的
2019上海旅游节“乡村民宿体验周”在金山区
金山嘴渔村拉开帷幕。

开幕仪式上，市文化和旅游局对本市获全
国乡村旅游重点村的 6个村进行集中授牌，同

时对 8家五星级乡村民宿授牌。

本报记者 邵剑平 摄影报道

图①“渔家女”表演织网。

图②用金山农民画制作的艺术靠垫及摆件。

造成实际经济损失50.4亿余元

“资邦系”集资诈骗案开审
本报讯 （记者 王闲乐）上海市第一中级人民

法院昨天对被告人王利、卢伟、陶蕾、官小平集资诈
骗一案一审公开审理。市人民检察院第一分院派员
出庭支持公诉。

公诉机关指控：2012年至 2018年 6月间，邬再
平（又名邬战，另案处理）通过其实际控制的以资邦
（上海）投资控股有限公司（以下简称“资邦控股”）

为核心的“资邦系”企业，组建设立数十家线下分支
机构及“唐小僧”“摇旺”等线上平台。为谋取非法利
益，资邦控股采用虚设债权、虚构借款人信息、虚假
宣传等手段，承诺 5%至 24%的年化收益，通过超级
借款人、收益权转让、定向委托等方式，向 277万余
名投资人非法募集资金人民币（以下币种均为人民
币）593.57亿余元， 入金总额 160.45亿余元， 其中
116.04亿余元用于兑付前期投资人本息。 至案发，

造成 11万余名被害人实际经济损失 50.4亿余元。

2018年 6月 15日和 16日，王利、卢伟、陶蕾主动向
公安机关投案，6月 16日， 官小平在接到公安机关
电话通知后投案。

公诉机关认为， 资邦控股以非法占有为目的，

使用诈骗方法非法集资，数额巨大，被告人王利、卢
伟、陶蕾、官小平作为直接负责的主管人员，其行为
均应以集资诈骗罪追究刑事责任。庭审中，公诉机
关出示相关证据。辩护人针对被告人的行为是否构
成集资诈骗罪、指控的犯罪数额及自首的认定等问
题发表相应意见。被害人的诉讼代理人提出要严格
依法追究被告人的刑事责任。

合议庭将在评议后依法对本案择期宣判。

崇明生态文化旅游节周四开幕

游客探秘最美乡村道路
本报讯 （记者 茅冠隽）由市文化和旅游

局、 崇明区政府主办的 2019年上海崇明生态
文化旅游节将于本周四至 11月 20日举行。生
态文化旅游节围绕生态乡村、丰收美食、艺术
展演、国庆献礼等内容，推出“花享·生态乡村
旅游”“花飨·丰收美食体验”“花韵·文化艺术
展演”“花魂·七十周年献礼”4个活动板块。

生态乡村旅游板块通过开展最美乡村道
路探秘、网红民宿体验、传统非遗文化等系列
活动，让游客深度体验崇明乡村文化；丰收美
食体验板块聚焦特色美食， 让市民游客品味
“舌尖上的崇明”；文化艺术展演板块推出品类
多样的展览和群文活动；七十周年献礼板块将
开展迎国庆文艺演出、 老歌音乐会等活动。长
三角“兄弟”城市南通等也积极参与本次生态
文化旅游节，推出相关主题活动。

本周四晚，生态文化旅游节开幕式及花车
民俗表演方阵巡游将在崇明新城公园亮相。巡
游队伍包含25辆花车和18支民俗表演方阵。

今日看点“让更多居民参与到公共事务中来，建设和睦共处的大社区”
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普陀区长征镇把26个居委会全部改建成“邻聚”社区公共客厅

没了固定工位，居委会成居民“打卡点”

居委会的办公场所成了周边居民的“打
卡点”。最近，普陀区长征镇 26 个居委会全
部改建成“邻聚”社区公共客厅，居民可以在
这个温馨天地里开个小会、惬意休憩，还能
做简单的自助体检；居委干部们没有了固定
工位，共享办公模式颠覆了他们的原有工作
方式，这也是对整个基层服务理念的颠覆。

设前台承担“首问接待”

象源丽都居委会办公室很好找， 沿马
路的门头很醒目，“邻聚” 两个大字远远就
能看到。 这是长征镇为所有居委会统一打
造的标准化门头，通过“邻聚”理念，建和谐
社区。

居委会设前台，承担“首问接待”功能。

每天有社工轮流接待居民来访， 第一时间
了解居民诉求并给予解答。 居民区党总支
书记陈罡说，前台接待方式改变，意味着对
社工提出更高要求，每名社工必须具备“全
岗通”能力。不过社工若遇上无法应对的问
题，还可以求助墙上的电子大屏幕。这个由

普陀区民政系统统一建设打造的 “云平
台”，是所有居民区的标配，平台上涵盖各
种社区资讯和政策查询， 还具备各种事务
的预约办理功能，可实时与办事者互动。平
台还发布社区资讯， 大大拓宽居民参与社
区活动的渠道。

行政色彩浓厚的办公室不见了，取而代
之的是居民“公共客厅”的各个区域。开放性
阅读区域的蓝色沙发让人坐上去就不想起
身，这里书籍很多，由普陀区图书馆、长征镇
图书馆提供保障，不定期更换新书，借阅或
在这里读书都可以；志愿者服务台由具备专
长的居民志愿者每周轮班，提供法律、劳动、

健康等各领域的咨询服务；社区活动专属场
所，则是兴趣小组开展活动的地方。

一面面历史文化墙，像是建在居委会的
“流动档案馆”。象源丽都前身是长征乡五一
村农宅， 墙上一组 1979年的珍贵老照片再
现当时农宅原貌。 祥和家园由梅川路 1500

弄和真光路 1433弄两个小区组成。其中，梅
川路 1500弄原来叫 “长征镇灵庵头 2队”，

因一座庵和一棵逾 500年的古银杏树闻名，

现在银杏树位于祥和家园小区内，属于被保

护古树木。另外，建二居民区原址是北新泾苗
圃。1994年上海市建设系统职工住宅合作社在
这里建起了多层、小高层、高层、别墅等各类住
宅，满足不同人群对住宅的需求。

居委干部干活“抢电脑”

家门口的居委会办公室成为“社区公共客
厅”，在这里，居民可以反映急、愁、烦、难问题，

可以互通邻里、增进感情，还可以开展多样的
文化活动。每周二上午，祥和家园居委会总有
许多老人排队量血压，向医务志愿者陈美丽讲
述病情和困扰。 陈美丽曾是企业医务室医生，

2009年退休回家就参加了居委会志愿活动，很
多年来一直坚持每周二为社区居民量血压和
提供医疗咨询。

每个居民区都会有几名活跃的社区达人。

如擅长书法的古稀老人周富发，每周二会义务
给居民上书法课，在他的书法班里，年龄最大
的学员有 90岁、最小的才 5岁。老人每次上课
还会讲述一个与书法相关的小故事， 寓教于
乐，居民们欣赏的不仅是他的才艺，更是他提
倡“习书首重德行培养”的理念。

居民活动空间多了，却“占掉”居委干部的

办公桌。 如今长征镇 26个居委会都采取共享
办公模式，居委干部不再有固定办公桌，六七
个人共享两三台电脑。 这会影响工作效率吗？

不少居民区党总支书记说，这反而把居委干部
“逼”出办公室，更多地入户走访，从被动接待
到主动走访，真正做到知百家情、解百家忧。

习惯了“抢电脑”的居委干部们，如今乐在
其中。 就拿北巷居民区的 8名居委干部来说，

他们年纪都不大，团队相处很融洽。生于 1987

年的钱恺负责治保和调解，他坐办公室和跑小
区的时间大致各一半。老小区房子质量问题较
常见、邻里纠纷不少，他几乎每天都要去居民
区处理各种问题，回来还要制作表格和调解文
书。因为钱恺的工作比较紧急，同事们都让他
优先用电脑，为了抢时间，他总是利用午休和
下班后的时间整理材料。 办公模式改变后，居
民们见到社区民警的次数也比以前多了。这是
因为居委会建立了标准化警务室，警力下沉到
社区。

长征镇社区管理办主任吴晓瑾说，“社区
公共客厅”在更大范围内实现居委功能的社区
辐射。“我们的初衷是为了让更多社区居民参
与到公共事务中来，建设和睦共处的大社区。”

■本报记者 栾吟之

昨天下午，市公安局会同市住建委在浦东
新区合庆钢瓶检验站集中销毁了一批非法液
化石油气钢瓶，这是在打击非法经营液化石油
气专项行动中收缴的。

今年以来，为确保城市公共安全和人民群
众生命财产安全，上海公安机关持续组织开展
打击非法经营液化石油气专项整治行动。截至
目前，抓获涉案人员 95人。

本报记者 张海峰 摄影报道

本市开展打击非法经营液化
石油气专项整治行动

一批非法钢瓶被集中销毁


